

La ruleta del Premio Nobel

► **Academia Sueca adelantó su anuncio para mañana.**

Como sucede cada año cuando la Academia Sueca anuncia la entrega del Premio Nobel de Literatura, salen al ruedo una serie de nombres de escritores, varios de los cuales se repiten año tras año, mientras se especula acerca de cuáles serán los criterios para otorgar este importante galardón.

Este 2003 no es la excepción y apenas se informó que el Premio Nobel de Literatura se entregará el jueves, comenzó una fuerte ola de rumores y especulaciones. Los nombres más barajados son el del norteamericano Philip Roth, el sudafricano J. M. Coetzee y el portugués Antonio Lobo Antunes.

El juego detectivesco se compone de adivinaciones y conocimientos de las personas cercanas a la Academia Sueca.

Muchos creen que tras la premiación del escritor "confesional" húngaro Imre Kertész el año pasado y la del escritor de familia india VS.Naipaul el año anterior, que cultivó el género de los relatos de viajes, este año el premio recaerá en un novelista.

Por otra parte, debería ser de África o Estados Unidos, teniendo en cuenta que en 2000 se lo llevó el chino Gao Xingjian y el año anterior el alemán Günter Grass.

Sin embargo, nunca se sabe qué decidirá el jurado. En los últimos dos años, con Kertész y Naipaul, se honró a dos autores que, junto con Grass, formaban parte del círculo de candidatos desde hace tiempo. Sin embargo, entremedio, la Academia se decidió por el chino exiliado Gao Xingjian, desconocido internacionalmente, por el cual nadie había apostado.

Uno de los escritores que se menciona con mayores opciones es el sudafricano blanco J. M. Coetzee, pero el hecho que no sea un representante literario del África negra, como el somalí Nuruddin Farah o Ben Okri de Nigeria, no resulta un buen "handicap".

El escritor de 63 años, eso sí, se encuentra desde hace 10 años en todas las listas de favoritos. A África "no le tocó más" desde la



FAVORITOS.— El año pasado el Nobel se lo llevó el escritor húngaro Imre Kertész, uno de los favoritos, tendencia que debería repetirse este 2003.

entrega a la compatriota de Coetzee, Nadine Gordimer, en 1991. Este argumento, sin embargo, también podría jugar a favor del peruano Mario Vargas Llosa. El último sudamericano en obtener la medalla, el diploma y el dinero de manos del rey Carlos XVI Gustavo fue el mexicano Octavio Paz.

Entre los candidatos anglosajones se encuentran los estadounidenses Thomas Pynchon, Philip Roth, Joyce Carol Oates y la canadiense Margaret Atwood.

Los "oráculos" del Nobel no están seguros de si la Academia revertirá finalmente todos los pronósticos premiando al portugués Antonio Lobo Antunes. Este autor fue considerado durante años un candidato muy fuerte, hasta que en 1998 su compatriota José Saramago recibió el premio. "Al fin tranquilo", pensó Antunes, que en las entrevistas se solía quejar del eterno enjambre de periodistas que lo perseguía siempre cada vez que comenzaba octubre. Sin embargo, en los últimos dos años su nombre resurgió con fuerza.

Claridad en el jurado

Al parecer, la Academia Sueca tiene las cosas claras, ya que no es usual que sus 15 integrantes se hayan puesto de acuerdo con tanta antelación (el año pasado se dio a conocer el nombre el 10 de octubre). Esto echaría por tierra cualquier sorpresa, aunque siempre está la posibilidad de un "brillo". Así ocurrió en 2000, cuando ganó el chino Gao Xingjian, desconocido, frente a contrincantes como Mario Vargas Llosa.

El ganador recibirá 10 millones de coronas suecas (unos 1,31 millones de dólares) el 10 de diciembre, día de la muerte del industrial y químico creador del premio. La incógnita se resolverá mañana.

La Ruleta del Premio Nobel. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Ruleta del Premio Nobel. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile